

CANTON D'AIRE-SUR-LA-LYS, AIRE-SUR-LA-LYS, BLESSY, ESTRÉE-BLANCHE, GUARBECQUE, ISBERGUES, LAMBRES, LIETTES, LIGNY-LÈS-AIRE, LINGHEM, MAZINGHEM, QUERNES, RELY, ROMBLY, ROQUETOIRE, SAINT-HILAIRE-COTTES, WITTERNESSE ET WITTES.

# Le Département à vos côtés

Le bilan de mi-mandat de  
la majorité Départementale

Mesdames, Messieurs les habitants du Canton d'Aire,

En Juin 2021, vous nous avez renouvelé votre confiance à l'occasion des élections départementales et nous vous en remercions. **Depuis 3 ans, nous travaillons au quotidien avec les maires de notre canton dans votre intérêt.**

Notre binôme est complémentaire puis qu'au sein du département, un s'occupe plus de la voirie, des infrastructures et de la mobilité et le second des solidarités humaines. **Vous savez pouvoir compter sur nous**, toujours à votre écoute, en tant qu'élus de terrain et de proximité. Nous vous rencontrons régulièrement dans vos communes lors des différentes manifestations et nous échangeons avec vous.

Vous pouvez également nous rencontrer chaque

semaine lors de nos permanences. Ainsi nous avons souhaité vous faire un point sur notre action à moitié du mandat dans ce magazine. Enfin **nous vous présentons nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année.** Sachez que notre volonté est de poursuivre nos engagements et **vous pouvez compter sur nous pour agir dans l'intérêt de tous les habitants du canton d'Aire.**

Vos conseillers Départementaux,  
**Florence WOZNY &  
Jean-Claude DISSAUX**



# 2021-2028

## Les premiers engagements tenus pour les habitants du canton d'Aire-sur-la-Lys

### Enfance & famille

- 134 assistantes maternelles pour l'accueil des plus petits.
- 3 médecins, 1 sage-femme, 3 puéricultrices, 2 conseillers conjugaux, 2 psychologues en 2023 aux consultations de PMI pour accompagner les enfants et les familles.



*La Maison d'Assistances Maternelles de Mazinghem.*

- En moyenne chaque année, 1250 habitants bénéficient de l'opération « les mercredis de l'été » pour un aller-retour en bus gratuitement à destination des plages de la côte d'Opale, sites remarquables de notre territoire.



*Le bus au départ des mercredis de l'été.*

### Jeunesse

- 135 permis de conduire financés en 3 ans en contrepartie d'un engagement citoyen bénévole de 35h auprès d'une association du Pas-de-Calais



*Les jeunes bénéficiaires de l'opération «Sacs Ados».*

- 131 Bafa et Bafd financés pour donner aux jeunes un coup de pouce pour devenir animateur en centre de loisirs.
- 31 jeunes accompagnés pour un départ autonome en vacances (SacAdos) : L'objectif est de faire partir en priorité le public le plus éloigné des vacances (pour des raisons financières par exemple) ou n'ayant pas l'occasion de partir de manière autonome. Une aide de 200 € pour les séjours dans le Pas-de-Calais et 150 € pour les séjours en France et en Union européenne.
- 12 600 € pour les associations de jeunesse entre 2021 et 2023 : Club d'échecs «La Tour Infernale», les Rokugani, le Volant Airois, Union Sportive Wittoise, MJEP Isbergues, Etoile Sportive du District d'Isbergues.

Pour plus de renseignements, rendez-vous sur le site internet : [www.jeunesdu62.fr](http://www.jeunesdu62.fr)

## Éducation

○ **60 146 € pour les projets éducatifs des collégiens** (voyages à l'étranger, projets scientifiques, culturels, citoyens, contre les discriminations et les préjugés, parentalité...)

○ **7 961 € de dotation pour le sport au collège** et pour l'apprentissage de la natation.

○ **11 057 € pour équiper les collèges.** Exemples : renouvellement de tables et chaises de salles de classe ou de permanence, création et/ou aménagement d'un CDI, équipement en casiers, abris à vélos, bancs extérieurs...

○ **720 977 € de dotation de fonctionnement** en 3 ans pour les collèges du canton.



*Le plateau sportif du collège Jean-Jaurès.*

○ **620 300 € de gros travaux pour rénover les collèges** avec notamment des travaux au collège Maurice Piquet isolé entièrement par l'extérieur.

○ **134 000 repas fabriqués en moyenne chaque année** pour une restauration de qualité, avec des produits locaux, à un tarif abordable pour toutes et tous. La demi-pension du collège Jean-Jaurès a été refaite à neuf.

○ **31 812 € sur 3 ans pour rénover les écoles et les accueils petite enfance** dans les quartiers politique de la ville.



*280 calculatrices offertes aux collégiens en moyenne chaque année pour alléger les dépenses des familles.*

## Emploi

○ **176 bénéficiaires du RSA ou jeunes de moins de 21 ans ont retrouvé un emploi** et 168 ont pu suivre une formation qualifiante sur les 3 dernières années.

○ **192 personnes en parcours d'insertion par l'activité économique** (chantiers d'insertion / CDDI) .



*La maison de l'entraide et de l'insertion sur le site de l'ancienne fonderie à Aire-sur-la-Lys.*

○ **1 404 060 € pour soutenir les structures d'insertion par l'activité économique** qui permettent aux personnes les plus éloignées de l'emploi, en raison de difficultés sociales et professionnelles particulières (âge, état de santé, précarité) de bénéficier d'un accompagnement renforcé qui doit faciliter leur insertion professionnelle.

Les structures soutenues : Chemin vers l'emploi, Association Promotion et Reconnaissance par le Travail (APRT), REALPHA.



*Les bénéficiaires du Permis Social.*

○ Le « permis social » financé dans le cadre du dispositif Ma Mobilité 62 à destination des BRSA et jeunes de moins de 26 ans. En moyenne chaque année, financement de **24 places de permis de conduire** avec l'intervention de la MJEP - Maison de la Jeunesse et de l'Education Populaire - à Isbergue (12 places) et du SJT - Solidarité et Jalons pour le Travail - à Aire-sur-la-lys (12 places) pour un coût total de 43 000€.

A cela s'ajoute le financement de 2 permis individuels via l'AFP pour un montant total de 1 969 €.



# Le pôle social cantonal d'Aire-sur-la-Lys

En redonnant vie à ce bâtiment emblématique, riche en histoire, **notre volonté est de mêler solidarité et culture, faire d'un lieu historique un lieu innovant et fonctionnel, ouvert à toutes et à tous dans notre canton !**

L'ancien hôpital Saint Jean-Baptiste, datant du XIII<sup>ème</sup> siècle, était devenu une friche de plus de 6 000 m<sup>2</sup>. Il a pu bénéficier de **travaux à hauteur de 7,6 millions d'euros** afin d'y aménager, après trois années de travaux, **une médiathèque et un pôle social cantonal.**

**2,7 millions d'euros financés par le Département du Pas-de-Calais.**

Le choix de réinvestir ce lieu emblématique de la ville est fort : longtemps laissé à l'abandon, l'ancien hôpital redevient l'espace d'aide et de partage qui fut sa vocation première.

### Le pôle culturel

En plus des services, il a été choisi d'implanter **un pôle culturel, créant une offre culturelle accessible à tous.** Le Pôle comprend la médiathèque Julia-Kerlévéo dans l'ancienne chapelle de l'hôpital Saint-Jean Baptiste (26 000 documents : livres, audiolivres, revues, CD, DVD, partitions, tablettes et liseuses), une ludothèque (jeux de société, jeux vidéo), un cyber-centre, un fablab, un espace de travail partagé, une salle polyvalente et plusieurs salles d'activités. La médiathèque offre des opportunités et des perspectives innovantes avec les services de PMI tout à côté, pour des ateliers de sensibilisation et d'apprentissage par exemple, mais aussi des liens à créer

avec le centre social autour de la lutte contre l'illettrisme. **C'est un espace chaleureux où chacun peut trouver un accompagnement personnalisé et des ressources pour faire face aux défis de la vie quotidienne** à destination des 30 000 habitants du canton.

Cette solidarité est véritablement au centre du projet puisque **des demandeurs d'emploi de longues durées, des jeunes de moins de 26 ans et travailleur en situation de handicap** ont pu être recrutés par les entreprises locales dans le cadre des travaux de réhabilitation. Cette rénovation, **c'est 4 900 heures qui ont été travaillées au titre de la clause sociale d'insertion.**

# Une porte d'entrée unique vers les services de solidarité du Département

Le pôle social cantonal propose :

○ **L'accompagnement social** pour des rendez-vous individuels confidentiels avec des travailleurs médicosociaux à tout habitant du canton connaissant des difficultés liées à des problèmes d'accès aux droits, de logement, budget, insertion sociale, santé, soutien éducatif et à la parentalité, soutien psychologique et relations intra-familiales, autonomie des personnes âgées ou en situation de handicap...

○ **La Protection Maternelle Infantile (PMI)** pour des consultations d'enfants (0-6ans) le 1<sup>er</sup> mardi du mois de 13h30 à 17h30, le 3<sup>ème</sup> jeudi de 8h45 à 12h et le 3<sup>ème</sup> lundi de 13h30 à 17h30

pour bénéficier d'un **accueil gratuit** pendant votre grossesse, après la naissance et jusqu'aux 6 ans des enfants ;

○ **L'Antenne du Centre de Santé Sexuelle** pour des rendez-vous le 1<sup>er</sup> et 3<sup>ème</sup> vendredi du mois à partir de 9h pour des consultations médicales avec des médecins, sages-femmes [contraception, suivi gynécologique, prévention et dépistage des IST, IVG médicamenteuse], pour un accompagnement à la parentalité, la médiation et le conseil conjugal et familial.

**C'est un service public de proximité qui s'adresse à tous les habitants**

**du canton quel que soit leur âge ou leurs ressources. A certaines étapes de la vie, chacun peut ressentir la nécessité d'échanges, d'écoute, de conseils auprès des professionnels de l'action sociale ou médico-sociale.**

Vous trouverez aussi :

- Le Centre Communal d'Action Sociale (CCAS) ;
- Un espace France Services ;
- Des bureaux de permanences (CAF, CPAM, CARSAT, assurance retraite, France Travail) et un point justice ;
- La Maison de la CAPSO ;
- L'Espace Socioculturel de la Lys.

Pour tout renseignement :

**03 21 38 11 25**

## La politique culturelle du Département

Le Département s'engage en faveur d'une politique culturelle populaire, permettant à chacun de s'évader et de s'enrichir à tous les âges de la vie. Il veille à enrichir les expériences de chacun tout en facilitant la mobilisation des citoyens autour de projets participatifs visant à faire « avec » et pas seulement « pour ». Bien au-delà du divertissement, la participation à la vie culturelle contribue pleinement à **la construction des personnes et à leur émancipation**. Dès lors, il importe de faire en sorte que la culture ne soit pas simplement accessible à chacun, mais aussi un espace de partage.



*La médiathèque de Saint-Hilaire-Cottes.*



*Instruments offerts aux harmonies.*



*Radio Banquise à Isbergues.*

○ **9 instruments de musique offerts aux harmonies à Roquetoire, Estrée-Blanche, Isbergues.**

○ **7 120 € alloués pour les sociétés musicales et les écoles de musique :** Harmonie Batterie Municipale d'Aire-sur-la-Lys, Club Musical

d'Estrée-Blanche, Ecole de musique d'Estrée-Blanche, Fanfare Molinghem Isbergues, Harmonie fanfare de Roquetoire.

○ **Le financement de radios associatives comme Radio Banquise.**

○ **168 331 € alloués pour le fonction-**

**nement des médiathèques (Aire-sur-la-Lys et Saint-Hilaire-Cottes).**

○ **105 000 € pour l'Office culturel d'Aire-sur-la-Lys.**

○ **7 242 € en 3 ans pour les spectacles dans les communes.**



*Le spectacle de la Semaine Bleue.*

## Le Département garantit des solidarités humaines pour **permettre aux personnes de vivre décemment**

**A**ttaché à la qualité de vie des personnes de 60 ans et plus, le Département contribue au développement de plusieurs actions d'envergure afin d'améliorer leur quotidien : valorisation de l'habitat inclusif, soutien aux proches aidants à travers des solutions de répit et aide financière aux nombreux partenaires porteurs d'actions en faveur du bien vieillir.

**L'Allocation Personnalisée d'Autonomie (APA)** est une aide financière visant à favoriser l'autonomie des personnes âgées. Elle est versée par le Département. À domicile l'APA contribue au maintien des personnes chez elles. Cette aide peut également être accordée aux personnes vivant en établissement. Elle permet de financer une partie des dépenses liées à la perte d'autonomie. Toute personne âgée de 60 ans et plus, quelles que soient ses ressources et dont la perte d'autonomie justifie qu'elle soit aidée peut en faire la demande.

**633 bénéficiaires de l'Aide Personnalisée d'Autonomie (APA).**

L'EHPAD de la résidence les Bateliers à Aire-sur-la-Lys a été récemment réhabilitée, ainsi que des logements de la résidence autonomie à Isbergues.

**332 places en EHPAD et 79 en résidence autonomie.**

Le Département organise la semaine bleue en proposant des spectacles et des résidences d'artistes utilisés comme levier pour briser l'isolement des aînés, favoriser le vieillissement actif, retisser des liens sociaux. Chaque année, un forfait autonomie est attribué aux résidences autonomie d'Isbergues et d'Aire-sur-la-Lys et pour un montant de 25 000€.

### **Retour sur la semaine bleue**

C'est à Aire-sur-la-Lys, Eperlecques, à Lumbres, que 2 200 personnes âgées au total ont pu assister au spectacle de variété d'hier et d'aujourd'hui « La Belle Epoque » par le Club Léo Lagrange, **offert par le Département.**

Afin de permettre une expérience culturelle unique, enrichissant le lien intergénérationnel et favorisant le bien-être des résidents, une résidence d'artiste dans l'EHPAD à Aire-sur-la-Lys

s'est tenue en 2021. **La culture est une composante essentielle du bien vieillir.**

Améliorer la qualité de vie des personnes âgées et des personnes en situation de handicap tout en favorisant le maintien à domicile en sécurité

### **Focus sur la télé assistance**

Le Département fait du maintien à domicile une de ses priorités, et propose la téléassistance **afin de permettre à ses habitants de rester le plus longtemps de manière sécurisée chez eux** malgré leur avancée dans l'âge, un handicap, l'isolement ou une perte d'autonomie.

Son principe ? La téléassistance est un service qui permet de mettre en contact une personne abonnée avec un chargé d'écoute et d'assistance au sein de la plateforme en cas de problème à domicile, 24h/24 et 7jrs/7.

**237 bénéficiaires de la téléassistance en 2023.**

Pour plus de renseignements sur ces dispositifs, contactez le pôle social cantonal à Aire-sur-la-Lys. Sur place ou par téléphone au : 03 21 12 93 82.

# Environnement

○ 20ha d'Espacé Naturel Sensible géré par Eden 62 à la Ballestière (Aire-sur-la-Lys)

○ 14 690€ alloués pour favoriser la biodiversité et le cadre de vie avec la végétalisation du camping et mise en place de fruitiers sur le site de la Ballestière.



716 657 € pour financer l'EV5 sur la portion Arques - Wittes et 352 085 € alloués pour la construction de voies cyclables le long du canal d'Aire vers Isbergues.



# Développer le sport pour tous !

○ 240 000 € pour la construction ou la rénovation d'équipements sportifs : 150 000 € pour la construction d'un terrain multisports à Guarbecque, 40 000 € pour la construction d'un skate parc à Aire-sur-la-Lys, 150 000 € pour la construction d'un terrain synthétique football à Isbergues.

○ 202 380€ en 3 ans pour accompagner les clubs sportifs : le Volant Airois, classé dans les 12 premiers clubs Français de Badminton, Omni Sport Airois Football, Club de gym de Lambres-les-Aires...

○ L'accueil de la délégation Malaisienne de Badminton pendant les Jeux Olympiques pour leur entrainement, ils ont remporté 3 médailles.

○ Le dispositif « Ouvrez votre club » : il s'agit d'une aide financière pour les associations souhaitant promouvoir des actions citoyennes, développer la pratique sportive en milieu rural ou les activités de pleine nature, intégrer des personnes en situation de handicap. L'omni sport Airois



*L'équipe Malaisienne de Badminton.*

football et le club de gym de Lambres-lez-Aires ont pu en bénéficier.

○ 5 manifestations sportives accompagnées pour un total de 87 500€ (Grand Prix d'Isbergues, événement Motocross...)



*Le Grand Prix d'Isbergues.*



*Aide au club de motocross d'Isbergues.*

## Aménagement du territoire

- 709 795 € travaux d'aménagement et sécurisation des RD à destination des communes : rue de Roquetoire (RD195), rue de Blessy (RD159) et rue de Merville (RD194).
- 1 017 895 € pour la maintenance des routes Départementales.
- 11 006 745 € pour l'aménagement d'un giratoire entre Boëseghem et Wittes, la sécurisation de la RD157E3 et la déviation sud à Aire-sur-la-Lys en projet.
- 343 517 € pour rénover les équipements publics
- 255 233 € pour rénover les voiries communales, exemple : la rue du Marais à Quernes, les feux intelligents entre Ligny et Rely.
- 100% des communes rurales et interurbaines connectées à la fibre internet
- 400 logements vacants rénovés dans le Pas-de-Calais dans le cadre de l'opération reconquête avec **Pas-de-Calais Habitat**. Dans notre canton, 5 logements sont concernés pour un montant total de 76 300€.



*Mise en place de feux intelligents à Ligny-lès-Aire et Rely.*



*Cérémonie de la Sainte Barbe.*



En 2023, le département accompagnait le SDIS (Service Départemental d'Incendie et de Secours) à hauteur de 85,68 millions d'€

## Handicap

- 241 places disponibles dans les établissements spécialisés du canton.
- 30 élèves en situation de handicap transportés chaque jour vers leur établissement scolaire.
- 146 personnes accompagnées financièrement par la Prestation de Compensation au Handicap (PCH) en 2023 pour le remboursement des aides humaines et techniques, comme l'aménagement du logement, du véhicule, les surcoûts liés aux transports...



“ Si l'action du Département est particulièrement importante dans le quotidien de chacun, il est nécessaire de pouvoir s'appuyer sur des conseillers départementaux pleinement investis dans leur canton ; C'est ce qui permet de ne pas se tromper, d'être véritablement utiles et pertinents. **Florence WOZNY et Jean-Claude DISSAUX** sont ces élus de terrain, particulièrement présents et à l'écoute. Ensemble, nous poursuivons le travail !

**Jean-Claude LEROY,**  
Président du Département du Pas-de-Calais.



**Nous contacter**  
[wozny.florence@pasdecals.fr](mailto:wozny.florence@pasdecals.fr)  
et [dissaux.jean.claude@pasdecals.fr](mailto:dissaux.jean.claude@pasdecals.fr)

**Sur les réseaux sociaux**  
[facebook.com/lecantonsolidaireautrement](https://facebook.com/lecantonsolidaireautrement)